



さくら

校訓「ほんきで なかよく きまりよく」【学校創立150年・地域に支えられ、がんばる桑っ子】

学校教育目標 …「夢に向かい 感性を育む 桑っ子」

重点目標…「自ら感じ、考え、行動する子」

「特別の教科『道徳』」の研究授業に向けて

「考え、議論する道徳」そして「形」(行動)を大切に！

11月14日(火)に第5学年の教室で、「特別の教科『道徳』」の研究授業を行う予定です。

小学校では、平成30年4月から道徳の時間が「特別の教科『道徳』」というように教科化されました。何がどう変わったのかご存知でしょうか。

子供たちが大人になるころの社会は、AI(人工知能)が活躍する時代となっており、「予測困難な未来社会」と言われています。そんな時代にどんな力が必要となるのでしょうか。「主体的に判断する力」と「共に生きる力」等が必要となってくることでしょう。先の見えない社会の中で、受け身の姿勢で生きるのではなく、自分から進んで人生を切り開いていく判断力が必要となってきます。そして、それは一人の力で実現するものではなく、他者と共に協働で実現すべきものなのです。そして、この二つの力も学校の道徳教育で身に付けるべき大切な力と言えます。

では、授業はどう変わっていくのでしょうか。これまでは、先生が意図する一つの答え(正しい価値観)を目指して、先生が主導していく授業がほとんどでした。まるで「正解」という駅に向かって走って行く電車のように決められたレールの上を走っていったのです。しかし、こうした学習では、主体的な判断力や協働的な学びは身に付きません。そうではなく、これからの学びでは、子供たちが協働で探究し、話し合う中で、個々に納得できるような答えを見つけしていくのです。(※これを「正解」に対し「納得解」と呼びます。)

ある図書に、授業の進め方について、次のような具体例が載っていました。

「電車は、目的地である駅を目指して走っています。これまでは、全ての電車が一つしかない同じホーム(番線)に到着するような授業だったのです。全員が同じ行き方を求められ、先生が価値を押し付けるような形骸化した授業でした。子供の頃、他者と違う意見のとき、発表しにくいと感じられた方もいたのではないのでしょうか。これからの道徳科の授業では、子供相互の議論によって、電車は1番線から10番線という様々なホームに到着します。子供たち個々に納得する答えが違ってきます。そして、その違いをお互いに認め合うような授業が展開され、授業の中では先生も一緒に考えていくような授業が展開されていくのです。」(※出典は不明)

以前、福祉教育の研修会で、「思う」と「思いやり」の違いについて話を伺いました。「思う」は自分の心の中にあり他者に見えないもの。それに対して「思いやり」は、自分の思いが「形」(行動)として現れ、他者に見えるもの。皆が「思いやり」まで高められると温かな社会を形成することが可能となります。なるほどなと感心したことを覚えています。

道徳の教科化は、子供たちの「生きる力」を育んでいくための大切な学びの転換となります。本校においても、学校教育目標である「夢に向かい 感性を育む 桑っ子」の具現化を目指し、道徳科の授業の在り方について研究を進め、子供たちの資質・能力を育み、そして、「形」(行動)にまで高めることで、温かな支持的風土を形成していきたいと考えます。(文責 校長 渡邊 衛)



【1年生の授業の様子】



【5年生の授業の様子】



主な行事予定

日	曜	給	週	行事予定	日	曜	給	週	行事予定
1	水	○	B	運動会総練習1・2校時 桑村道場	16	木	○	B	マルベリー 親子読書の会18:00~20:00
2	木	○	B	リレー会 運動会係打合せ②	17	金	○	B	
3	金			文化の日	18	土			子供・若者育成支援推進強調月間静岡県大会 親子観劇
4	土				19	日			バルーンアート教室13:00~14:00
5	日				20	月	○	A	150周年記念式典前日準備
6	月	○	A		21	火	○	A	SST 150周年記念式典・はごろも「夢」 講演会
7	火	○	A	クラブ活動② SC 来校日	22	水	○	A	桑村道場
8	水	×	A	3時間授業(5年5時間授業)	23	木			勤労感謝の日
9	木	○	A	3年校外学習(消防署)	24	金	○	A	
10	金	○	A	フッ素洗口 運動会前日準備	25	土			
11	土	×		150周年記念運動会 町作品展9:10~16:30	26	日			
12	日			運動会予備日 町作品展9:10~16:30	27	月	○	B	
13	月			代休日	28	火	弁	B	持久走記録会2・3校時
14	火	弁	B	クラブ活動③	29	水	○	B	縦割り遊び
15	水	○	B	縦割り遊び 桑村道場 PTA 役員幹事会	30	木	○	B	朝会 代表委員会 委員会活動

PTA 奉仕作業にご協力いただき、ありがとうございました



10月28日(土)にPTA奉仕作業が行われました。多くの方に参加していただき、朝早くから体育館、グラウンド、昇降口前の池の掃除や整備、草刈りをしていただきました。普段手が届かず汚れてしまっていたり整備できていなかったりした所がとてもきれいになりました。

11月には、11日に150周年記念運動会、21日に150周年記念式典・はごろも「夢」講演会が行われる予定です。

どちらの行事もきれいになった学校で行うことができ、子供たちも喜んで

います。
本当にありがとうございました。

〈学校へ緊急連絡が必要な場合の連絡について〉

朝7時30分前に緊急の連絡(例:登校時の事件・事故等)が学校にある場合には、役場の学校教育課(TEL979-8121)にご連絡ください。教育委員会経由で職員に連絡が入ることになっています。